
 
 

ATA 03/2022 

 
Aos vinte dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, no horário das treze horas e trinta 
minutos de forma presencial no Sindimetal localizado na rua José Bonifácio numero duzentos 
e quatro em São Leopoldo, foi realizada a plenária ordinária do conselho da assistência social 
de São Leopoldo. O vice-presidente do conselho da assistência social, Fábio inicia dando boas-
vindas e informando que a partir de hoje as reuniões do conselho irão ser feitas no espaço térreo 
do Sindimetal no qual foi em acordo com a Secretaria municipal da Assistência Social e a 
prefeitura, e pede para que os presentes se apresentem. Após a apresentação de todos os 
presentes, relembramos do primeiro encontro ao qual se iniciou o planejamento 2021/2022 ao 
qual foi retomado para finalização no dia de hoje. A presidente Fabiane, dá boas-vindas e 
informa que foi acordado que o planejamento construído no dia de hoje será levado para debate 
a mesa diretora da assistência municipal. Após a finalização do planejamento a reunião seguiu 
com as pautas; Fernanda passa a fala para a associação Criativizando para a apresentação da 
entidade a todos presentes, Nilson Lira Lopes, presidente da associação apresentou. Em seguida 
também foi apresentado, pelo senhor conhecido por “Português”, o Jornal boca de Rua de Porto 
Alegre que é feito por moradores de rua da capital. Seguindo as pautas, foi levado para a votação 
a ATA N° 02/2022  para aprovação, no qual dez votos foram favoráveis e uma abstenção. A 
presidente Fernanda informa que das quarenta e quatro entidades, quatro não encaminharam o 
relatório 2021 para a mesa, e que estas já estão com problemas com o conselho. O prazo passou 
dez dias do acordado e não houve manifestação e nem contato de tais instituições. O vice-
presidente Fábio, pede para considerar a comunicação as instituições, uma advertência com 
prazo de quarenta e oito horas e tendo como sanção a exclusão das mesmas caso não deem o 
retorno e terão que passar por todo o processo novamente após a exclusão, será também a 
entidade que for reincidente. Fernanda sugere que nos próximos anos a resolução já conte as 
instituições que não entregam dentro do prazo. Foi informado também em reunião, que 
Fernanda, Fabio, Ricardo e Vani irão participar em Novo Hamburgo na FEEVALE do 22° 
Encontro Regional CONGEMAS – Região Sul. Próximo ponto de pauta foi sobre as comissões, 
Fernanda fala da preocupação do acúmulo das comissões e que a comissão de normas precisa 
se organizar para se reunir. Sugere mutirão da comissão política para analisar os relatórios e 
planos de ações. Loreto disse que a comissão se reuniu duas vezes e que há um esvaziamento, 
Clarissa pede que seja de modo virtual e que seja debatido um dia e horário fixo, a comissão irá 
se reunir na próxima segunda para fazer os acertos de dias, horários e formato. Da mesma forma 
a comissão de normas fala da dificuldade de horários no qual estão definindo e que precisam 
dar o retorno para a entidade sobre ao contraponto com a saúde. As comissões sinalizam para a 
mesa a oferta de auxílio necessário, caso precisem. A proposta para a próxima plenária de 
implementar com a mesa uma força tarefa para a comissão política e de normas o auxílio e 
complemento dos trabalhos. Ricardo fala pela comissão de finanças, no qual leu a ata n°03/2022 
da comissão de finanças CMAS: 
ATA Nº 02/2022 DA COMISSÃO DE FINANÇAS CMAS 
A Comissão de Finanças do CMAS São Leopoldo reuniu-se no dia 11/04/2022, a partir das 
13h30min, de forma on line com o seguinte ponto de pauta: 
Resolução CMAS nº 02/2022 
1 - A comissão havia recebido através do grupo de whatsapp os documentos abaixo listados 
para análise: 
Resolução CMAS nº 02/2022; 



Demonstrativo de Gestão SUAS – Ano 2020; Parecer do Conselho de Assistência Social do 
Demonstrativo de Gestão SUAS – Ano 2020. 
Demonstrativo para Co-Financiamento do Governo Federal – Ano 2020; Parecer do Conselho 
e Assistência Social Demonstrativo para Co-Financiamento do Governo Federal – Ano 2020. 
Demonstrativo de Serviços / Programas do Governo Federal – Ano 2020; Parecer do Conselho 
de Assistência Social sobre o Demonstrativo de Serviços / Programas do Governo Federal. 
Foram apresentados novamente à Comissão os documentos acima listados os quais haviam sido 
aprovados através da Resolução Ad Referendum nº 02/2022 da Mesa Diretora.  
b) Segundo documento apresentado constata-se que o saldo disponível em 31/12/202019 
referente ao incentivo a gestão descentralizada do SUAS – IGD SUAS era de R$ 66.871,80. 
No exercício os rendimentos da aplicação no mercado financeiro somaram R$ 295,97. O que 
totaliza receitas de R$ 67.167,77 no exercício de 2020. O total de valores executados no ano de 
2020 foi de R$ 45.655,12, o que resultou em um saldo a reprogramar para o ano de 2021 de 
R$ 21.512,65. 
c) Segundo documento apresentado constata-se que o saldo disponível em 31/12/2019 referente 
ao incentivo a gestão descentralizada do Programa Bolsa Família – IDG PBF era de 
R$ 1.035.165,55, Os valores recebidos no exercício somaram R$ 283.407,31. No exercício os 
rendimentos da aplicação no mercado financeiro somaram R$ 2.536,59. O que totaliza receitas 
de R$ 1.321.109,45. O total de valores executados no ano de 2020 foi de R$ 156.877,53, o que 
resultou em um saldo a reprogramar para o ano de 2021 de R$ 1164.231,92. 
d) Segundo documento apresentado constata-se que o total de recursos federais repassados no 
exercício de 2020 enquanto co-financimento federal somou o total de R$ 2.884.477,75, sendo 
R$ 1.818.533,78 no bloco da proteção social básica e R$ 1.065.943,97 na proteção social 
especial. Por sua vez, os recursos próprios executados nos serviços/programas somaram 
R$ 4.850.723,03, sendo R$ 2.793.266,22 executados com atividades finalísticas dos serviços e 
programas e R$ 2.057.456,81 executados com o órgão gestor da política de assistência social. 
Por fim, os recursos transferidos pelo Fundo Estadual de Assistência Social – FEAS somaram 
R$ 11.724.29. 
Após apreciação a Comissão votou unanimemente pela aprovação. Não havendo mais a tratar 
a reunião foi encerrada. Estiveram presentes: Silvana Teresinha Winter  , Vani Nunes 
Seimetz, Ricardo Brasil Charão e Tânia Grave Gatica Cotreras. São Leopoldo, 12 de abril de 
2022. 
A ata foi a votação, e teve dez votos favoráveis. Na pauta informes, dona Dina traz o problema 
com os suplentes dos usuários, que não estão participando e não achou os contatos. Luciane irá 
tentar ver os contatos para participação dos suplentes. Após foi votado sobre o acesso ao espaço 
do Sindimetal para as reuniões do conselho e todos os presentes concordaram. Não havendo 
mais nada a tratar, a plenária foi encerrada.  
 


